



647866

## Isabel Allende: Retrato en familia de una escritora famosa

Más allá de los reconocimientos literarios, la autora de *La casa de los espíritus* y *Paula*, entre otras obras, es una mujer a quien le encanta tejer, cocinar y narrarles historias a sus nietos.

Por Celeste Rodas de Juárez

Si algo es evidente en la vida y obra de Isabel Allende es que ella le concede a la familia el papel protagónico, tanto en el plano real como en el de la ficción. Esto último puede comprobarse en novelas como *De amor y de sombras* y *El plan infinito*. Sin embargo, pocos conocen que, en la vida cotidiana,

ella es una abnegada madre de familia a quien le encanta hacer las labores sencillas de la casa. En el ambiente hogareño, ella es una figura esencial. Hija, esposa, madre, abuela... no importa el rol que asuma, siempre lo hace a la perfección, a tal grado, que hasta el papel de ex suegra le sale bien!

Al preguntarle por qué dedica gran parte de su tiempo a familiares y a amigos, dice: "Siempre he estado consciente de que ellos son quienes estarán junto a mí toda la vida. No soy tan ilusa como para pensar que la fama permanecerá a mi lado siempre. Cuando esta desapareca de mi camino, quedará conmigo el amor de los míos".

Al frente de su "clan"

Su voz es musical y el acento chileno no la abandona a pesar de haber residido la mayor parte de su vida fuera de su país natal. Habla con la misma sinceridad con la que revela sus temores y fantasías en los libros que escribe, y adopta un tono íntimo cuando se autoevalúa como parte de su clan: "Trato de estar muy presente en la familia, y no sólo como madre, sino también como abuela e hija. Siempre me he preocupado por tener un contacto diario con mi hijo, con mis nietos, con mis padres. Intento resolverles los problemas y compartir sus alegrías. Soy como el padrino de la familia. ¿Qué puedo hacer? Es cierto, sufro, pero también soy feliz; es algo inevitable, sobre todo, porque vengo de Latinoamérica, y los latinos no podemos desprendernos de la familia ni de las emociones que esta despierta".

Isabel Allende considera que el sentimiento materno es tan fuerte y arraigado en las mujeres que trasciende el amor por los hijos y se extiende a los nietos. "La naturaleza nos concede el instinto maternal como un don para proteger la especie. Si no existiera ese instinto, las criaturas no sobrevivirían. Tenemos clavado ese sentimiento, que es muy poderoso y nos acompaña siempre; incluso, cubre a nuestros nietos. Pero con ellos es distinto porque aunque uno los adora, no tiene el mismo sentido de responsabilidad. Cuando tuve a mis hijos, sentía que no podía morir porque tenía que protegerlos. Con mis nietos siento que si me muero mañana, allí están sus padres".

Beren Hoyer N° 11, STGO. NOV. 2002 pp. 48-49

# **Isabel Allende, retrato en familia de una escritora famosa [artículo] Cecilia Rodas de Juárez.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Rodas, Cecilia

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Isabel Allende, retrato en familia de una escritora famosa [artículo] Cecilia Rodas de Juárez.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile